

Lausanne, le 21 mars 2024

Communiqué de presse

Votations fédérales: OUI à la sécurité énergétique et au développement des énergies renouvelables Non à deux initiatives sur la santé qui ratent leurs cibles

OUI à un approvisionnement électrique sûr reposant sur des énergies renouvelables, c'est ce que les délégués du PLR Vaud, réunis ce soir en congrès à Montcherand, appellent à voter lors du scrutin du 9 juin 2024. Les congressistes ont également pris position sur les trois autres objets fédéraux soumis à votation. Ce congrès fut aussi l'occasion pour le PLR Vaud de chaleureusement remercier Quentin Racine pour ses intenses années d'engagement à la vice-présidence du parti.

A l'issue du congrès, Florence Bettschart-Narbel, présidente du parti, a déclaré « nous soutenons la loi sur l'électricité car elle garantit la sécurité d'approvisionnement et facilite le développement de projets d'énergies renouvelables. Pour le PLR, il est essentiel d'avoir une énergie abordable et respectueuse du climat.»

Un grand OUI à un approvisionnement électrique sûr et abordable

A l'unanimité moins 4 abstentions, les délégués ont massivement approuvé cette loi. Ce texte permet à la Suisse d'être plus autonome en réduisant sa dépendance à l'étranger, notamment en hiver.

De plus, ce texte permet d'atteindre l'objectif de zéro émission nette de CO2 dans le secteur de l'énergie d'ici 2035. Il permettra notamment d'alléger les procédures pour les 16 projets hydrauliques faisant l'objet d'un large consensus, une revendication du PLR.

Initiatives sur la santé : 2x NON à encore plus d'impôts et de bureaucratie

Par 134 NON, 6 OUI et 29 absentions, l'initiative populiste du parti socialiste sur « l'allègement des primes » a été rejetée par les délégués. Le texte du PS ne combat pas l'augmentation des coûts de la santé, augmenterait les impôts et fragiliserait encore davantage les finances publiques. Il est à souligner qu'en cas de refus de l'initiative, un contre-projet indirect entrera en vigueur. Celui-ci est plus ciblé et prévoit des taux minimaux en pourcentage pour les cantons afin d'alléger les primes. En outre, les cantons resteraient chargés de la planification hospitalière et des soins de santé.

C'est à l'unanimité moins 20 abstentions, que l'initiative « Frein aux coûts » du Centre a été balayée par les congressistes. Le texte engendrerait un plafonnement des prestations et conduirait à une réduction de la qualité des soins. Ce pilotage centralisé du système de santé par l'Etat, au détriment des cantons, causerait un monstre bureaucratique.

Vaccination : NON à une initiative qui crée une instabilité juridique

A l'unanimité moins 2 absentions, les congressistes ont largement refusé cet objet qui entraîne une insécurité juridique dans divers domaines. De plus, ce que demande l'initiative est actuellement déjà en place. En effet, nul ne peut être vacciné contre sa volonté en Suisse. Enfin, l'exigence du consentement et le droit fondamental à la liberté personnelle sont déjà inscrits dans la Constitution fédérale.

Remerciements à Quentin Racine

Les congressistes ont rendu un hommage appuyé à Quentin Racine qui a décidé de quitter la vice-présidence après plusieurs années pour se concentrer sur d'autres activités. Bien que jeune trentenaire, Quentin Racine aura passé plus de 15 ans au service du parti dans diverses fonctions exécutives. Le PLR Vaud le

remercie pour son énorme travail et lui formule ses meilleurs vœux de succès, de santé et de bonheur pour la suite.

Les délégués auront l'occasion de remercier Alexandre Berthoud, qui quitte la vice-présidence après six années de bons et loyaux services, lors du congrès du 13 juin à Aubonne. L'élection des deux nouveaux vice-présidents du PLR Vaud aura lieu à cette date.

Enfin, les congressistes ont félicité et souhaité la bienvenue à Jérôme Thuillard, nouveau Secrétaire général adjoint du PLR Vaud. Passionné par la politique parlementaire, Jérôme Thuillard est également Conseiller communal PLR à Romanel. Il remplace Candice d'Anselme qui a souhaité donner une nouvelle orientation à sa carrière. Le PLR Vaud la remercie pour le travail accompli au cours des dernières années et lui souhaite plein succès pour la suite.

Contacts :

Florence Bettschart-Narbel, présidente du PLR Vaud, 076 347 08 87

Alexandre Berthoud, vice-président du PLR Vaud, 078 756 10 08

Regula Zellweger, vice-présidente du PLR Vaud, 079 821 52 72

Quentin Racine, vice-président du PLR Vaud, 079 843 26 14

Nicolas Suter, chef de groupe PLR au Grand Conseil, 076 559 00 71

Christopher Ulmer, secrétaire général du PLR Vaud, 079 258 62 08